

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.

Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 450

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXIX.—Núm. 9.906

Valencia Lunes 10 de Setiembre de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9



El señor Don Joaquín María Arnau Miramón

Arquitecto por la Real Academia de San Fernando, Académico de número de la de San Carlos de Valencia, etc., etc.

falleció el día 8 del actual

fortalecido con los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P. A.

El Ilmo. señor Presidente de la Real Academia de San Carlos; su director espiritual; esposa, madre política, hijos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos le encomienden á Dios y asistan al funeral que se celebrará mañana martes, á las diez y media, en la parroquia Iglesia de San Pedro Apóstol de esta ciudad, por lo que les quedarán reconocidos.

El día 10 y ocho siguientes, se rezará el Santo Rosario á intención del finado en la parroquia de Godella, á las seis de la tarde.

Notas de información

La Agencia Mencheta nos dice que á pesar de la festividad del día, hubo ayer gran revuelo político en los círculos madrileños, en los que se hablaba de la próxima crisis como de cosa corriente y segura. Decíase que el ministro de Marina, señor Alvarado, había salido de San Sebastián dispuesto á dimitir á la primera ocasión que se le presente, por dificultades surgidas en la confección del presupuesto de su departamento, y que el actual Gabinete no se presentará á las Cortes ni resolverá ninguno de los problemas planteados que estaban comprendidos en su programa radical, en lo que atañe á asuntos religiosos, pues toda su labor está ya hecha y no corresponde ciertamente á los anuncios de reformas.

Ya en este terreno, se discutía entre «los bien enterados» la actitud respectiva de los prohombres liberales, para deducir en definitiva que, como el Sr. Moret es seguro que no aceptará el poder, en el caso de que se le ofrezca, porque no podrá mantener el statu quo del actual Gobierno, para no ocuparse de los asuntos que son causa de la muerte del Gabinete democrático, y el señor Canalejas tampoco se encargará de formar Gobierno, pues no está dispuesto á retroceder en sus propósitos sobre reformas religiosas, no se halla lejana la fecha en que el Sr. Maura ocupe la presidencia del Consejo, como se dijo hace un mes.

Claro es que no todo han de ser pesimismo, y que también han de haber opiniones favorables á la continuación en el poder de los liberales y anuncios de prosperidad y bienestar para el Gabinete López Domínguez.

El Sr. Alvarado ha negado que piense en dimitir; el Sr. Dávila ha negado que haya la menor disidencia entre los ministros, y el Sr. Gullón ha negado que el señor Cobian vaya de embajador al Vaticano.

Un telegrama de Palma (Mallorca), después de dar cuenta de la llegada del general Weyler y decir que fué recibido por las autoridades, corporaciones y amigos, añade que el exministro de la Guerra, hablando sobre política, elogió la gestión del Gobierno, asegurando que durará mucho en el poder y que el general López Domínguez será definitivamente el jefe del Gabinete y del partido.

El Sr. Weyler desde el muelle marchó á sus posesiones de San Roque. Regresará á Madrid á fin del mes actual.

También los periodistas que visitaron ayer á última hora al presidente del Consejo de ministros oyeron de labios de éste que las Cortes se abrirán del 15 al 20 de octubre, y que los hechos desmentirán las afirmaciones de la prensa de oposición que anuncia inevitables luchas entre los elementos diversos de la mayoría, apenas se inauguren las tareas parlamentarias, pues el partido liberal seguirá trabajando por su reorganización y prestará su concurso al actual Gabinete, porque así lo imponen las circunstancias, y por propio instinto de conservación.

Como se ve, hay afirmaciones para todos los gustos.

Un telegrama de Roma dice que en los círculos vaticanistas se espera que brevemente cesará el desacuerdo que existe entre la Santa Sede y España, acerca de la interpretación de la ley sobre el matrimonio civil, pues la política seguida por el conde de Romanones en tal asunto está quebrantada.

Añade que el cardenal secretario, monseñor Merry del Val, se esfuerza porque termine el desacuerdo que nos ocupa, restituyendo la excelente armonía que hubo siempre entre la Santa Sede y el gobierno español.

Respecto á la cuestión religiosa en Francia, dicen los corresponsales que ha terminado ya la asamblea de los obispos de la vecina nación, habiendo decidido el Soberano Pontífice dejar á la iniciativa de los prelados la organización del culto y el arbitrio de los medios y recursos para su mantenimiento, pues admitió unánimemente el principio absoluto del «no reconocimiento» de la ley de separación de la

ce—no entrar en los detalles de organización, que pueden variar según las regiones.

También dicen los despachos que monseñor Clémenceau ha declarado que mientras sea ministro ni cerrará las iglesias ni entablará negociaciones con Roma.

Incidentalmente hizo observar Mr. Clémenceau que, al rechazar el Papa la ley de separación, ha privado al clero francés de 18 millones de francos, procedentes de los bienes eclesiásticos.

Mr. Briand, á su vez, ha dicho lo siguiente:

«Me parece inaceptable la idea de Jaurés de formar las asociaciones culturales á tenor de la ley de 1901, pues Jaurés parece haber olvidado que en Francia había tres cultos concordatorios, dos de los cuales se han sometido á la ley.

Si el Papa no acepta la ley de 1905, menos aún aceptará la de 1901, la cual no dá á la Iglesia garantía de ninguna clase ni los medios para crearse los recursos necesarios para su funcionamiento.

De manera que si los Obispos rehúsan ahora netamente la ley, la situación será inextricable y muy peligrosa para la Iglesia, pues los Obispos no podrán jamás convenir á los fieles de la necesidad de rechazar la ley sin haberla antes ensayado lealmente.

Tan grande es mi deseo de conciliación, que me propongo sugerir al clero los medios de conciliar el espíritu de la Enciclica papal con las exigencias de la ley; pero se que tengo la obligación de hacer cumplir una ley que ha sido votada por el Parlamento, y sobre esto sí que puedo afirmar que mi entereza no decaerá ni un solo punto.»

El sábado, fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, quedó elegido el nuevo general de los Jesuitas. Es éste el P. Francisco Wernz, alemán, Rector de la Universidad Gregoriana.

Nació en Rothweil (Wutemberg) en 1842 y es un sacerdote de vasta ilustración y gran cultura, que ha publicado varias obras de Derecho.

Los telegramas que dan cuenta de su elección, dicen que en la legación de Prusia en Roma se recibió el sábado una carta del kaiser para el provincial de la Compañía, alemán, mas antiguo, y que dicha carta fué llevada inmediatamente al Conclave votando éste poco después un general de aquella nacionalidad.

De 81 Padres que constituían el Conclave, votaron á favor del que resultó elegido, 42, es decir, que solo obtuvo un voto más de la mitad, y que se supone que el Conclave aceptó esta candidatura para dar una prueba de su adhesión al kaiser. En la votación no ocurrió incidente ninguno.

Otro telegrama dice que el P. Wernz, en una interview celebrada por un periodista, se ha considerado indigno de dirigir la Compañía de Jesús, pero que obedece y se resigna á ocupar el cargo, ya que así lo ha dispuesto Dios y los mandatos de San Ignacio.

Dicen también de Roma que Su Santidad ha otorgado su placet á la elección del P. Wernz, alemán, para el generalato de la Compañía de Jesús.

Los padres votantes cantaron un Te-Deum y después se reunieron en un banquete.

Los Pósitos

Por la Delegación de Pósitos se ha dirigido una interesante circular á los gobernadores, de la cual extractamos las instrucciones más interesantes:

1.ª Una vez que los ayuntamientos hayan realizado el reintegro de capitales en especie de que conste el pósito, se procederá por los mismos á determinar con exactitud y precisión, empleando básculas ó balanzas, el peso, cantidad, etc., de las semillas que hubiese en panera.

En el acta se declarará el número, peso y total que resulte de las existencias en ella, manifestando al propio tiempo si tales existencias representan todo el capital que al establecimiento corresponde.

Caso de que hubiese cantidades ó créditos pendientes, habrá que relacionarlos concretamente, fijando su cuantía y causas que hayan impedido su realización.

2.ª Todos los créditos que no hayan sido satisfechos en 31 de agosto, y por lo

tanto queden pendientes, devengarán intereses, determinados por la anterior legislación, á que habrán de someterse mientras no sean pagados y extinguidos, debiendo proceder el ayuntamiento por la vía de apremio.

3.ª Qué próximo el repartimiento de semenera que el ayuntamiento anunciará, los préstamos en especie y en metálico que se hagan sobre bienes y sobre créditos á realizar devengarán el interés de 2 kilogramos por 100 en especie y 4 por 100 en metálico.

Cada peticionario lo hará de la cantidad que le fuese precisa, ofreciendo garantía á satisfacción del ayuntamiento y bastante seguridad de pago, no obstante las facultades de la administración municipal para hacer préstamos de más de un año, observándose en las peticiones lo preceptuado en la regla 4.ª del art. 3.º de la ley de 21 de enero último.

4.ª Cuando un préstamo exceda de más de 3.000 pesetas en metálico y de más de 50 quintales métricos en granos, se podrá exigir hipoteca, y en este caso se inscribirá por certificación del secretario del ayuntamiento.

Si el pacto no fuera municipal, se inscribirá por escritura pública.

La hipoteca asegurará el préstamo y los intereses de dos anualidades por si se concedieran moratorias, y un 10 por 100 del capital entregado para el caso de que debiendo procederse contra los bienes hipotecados para el pago del crédito haya fondos bastantes para satisfacer los gastos que origine el procedimiento.

5.ª Se refiere á la intervención de la comisión permanente en los fondos.

6.ª En toda provincia que tuviese pósitos de escaso caudal é irregular funcionamiento y no organizada la comisión permanente, se procederá sin pérdida de tiempo al cumplimiento de este precepto legal, atemperándose á lo que preceptúa la legislación vigente.

7.ª El cumplimiento del contrato y renovación del mismo, en cuanto á la forma de reintegro de los intereses, plazos y demás condiciones fijadas en la anterior legislación, continuarán rigiéndose por ella.

Para los estipulados con arreglo á la vigente ley se registrarán por lo que preceptúa la misma y las presentes disposiciones, debiendo verificarse el reintegro hecho en la misma clase de valores que el pósito hubiese sido entregado.

Cuestiones personales

UN ACTA

«Reunidos en Madrid á 8 de setiembre de 1906 los Sres. D. Manuel Ruiz Guerrero y D. Manuel de la Torre, representantes de D. Rodrigo Soriano, y los Sres. D. Juan Franco González y D. Manuel Figueras, en representación de D. Rafael Esbri, la representación del primero exige una rectificación incondicional de las frases ofensivas que contra el Sr. Soriano se hallan insertas en un artículo de *El Ejército Español* del día de ayer, titulado «A España Nueva»; los representantes del Sr. Esbri replican que no pueden dar explicación alguna sobre el particular, pero sí se ponen incondicionalmente á disposición de dichos señores para su reparación por medio de las armas.

Los padrinos del Sr. Soriano manifiestan que sin la demostración clara y expresa de que las ofensas dirigidas á dicho señor no obedecen á un premeditado deseo de tener un encuentro no pueden en concepto honrado y caballero llevar al Sr. Soriano á un lance en que las responsabilidades de sus padrinos quedarían manifiestas por ser contrario á los preceptos que las leyes del honor y de la caballerosidad señalan, pues no pueden admitir con cualquier pretexto gratuito ofensas que pudieran dar lugar en lo sucesivo verse obligado á batirse con todo aquel que por capricho le ofendiere, y solo aceptarían el encuentro con armas si el caso se encontrase dentro de dichas leyes.

Los representantes del Sr. Esbri manifiestan que considerando respetabilísimas las opiniones manifestadas, y teniendo la seguridad de que en ninguna de ellas había menoscabo para la caballerosidad de su representado, se veían en la necesidad de mantener sus puntos de vista, es decir, ir incondicionalmente al terreno de las armas.

No encontrando medio lícito los representantes del Sr. Soriano para llevar á cabo un encuentro, dan por terminadas sus gestiones. La representación del Sr. Esbri mantiene sus conclusiones. Ambas representaciones han firmado por duplicado la presente acta, autorizando á sus representados para que hagan de ella el uso que tengan por conveniente.—Manuel Figueras, Juan Franco, Manuel de la Torre, Manuel Ruiz Guerrero.»

Esbri-Castro

Telegramas recibidos en la madrugada de hoy dicen lo siguiente:

«Los padrinos del Sr. Esbri, director del *Ejército Español* y los del Sr. de Castro (D. C.), redactor jefe de *España Nueva*, se reunieron anoche en el Círculo Militar, tratando de la cuestión personal suscitada entre ambos periodistas. En esta primera entrevista los padrinos del Sr. Esbri reclamaron para su poderando la condición de ofendido. En una segunda reunión quedó concertado el lance.

Las condiciones parecen ser las siguientes: Pistola á treinta pasos de distancia, disparando ambos simultáneamente á la voz de mando. El duelo se celebrará aún esta madrugada.»

Viana-Andria

San Sebastián 9.—La cuestión personal surgida anoche ha continuado siendo hoy

el tema preferente de todas las conversaciones.

De madrugada hubo un movimiento inusitado en el Hotel du Palais.

El duque de Andria se paseaba por la terraza del Hotel du Palais con uno de sus padrinos, y en aquellos momentos se presentó el gobernador civil.

El barón de la Torre subió á las habitaciones del ministro de Estado é hizo que despertaran al secretario particular de éste, Sr. Alvarez, y luego al Sr. Gullón.

Pocos minutos después era también despertado el presidente del Consejo de ministros.

Cuando no había transcurrido aún mucho tiempo de estas visitas, era detenido en el Hotel du Palais el duque de Andria.

En los alrededores del edificio se ejercía gran vigilancia.

No se sabía el paradero del marqués de Viana; pero alguien dice que se encontraba en casa del duque de Tovar recibiendo una lección de esgrima.

A todo esto se habían llevado al Hotel du Palais sables para el lance, y se concertaba el duelo á sable de punta, de filo y contrafilo, á todo juego, suspendiéndose el lance cuando uno de los combatientes quedara en estado de inferioridad.

Se procedió luego á elegir los médicos que habían de asistir, siendo designados el médico civil Sr. Gaitarra y el militar señor Lainz.

Poco después de las cuatro de la madrugada salieron los combatientes con dirección á la frontera, ocupando tres automóviles.

El duque de Andria eludió la vigilancia de que fué objeto, saltando por una de las ventanas del Hotel du Palais, correspondiente á la fachada de la calle de San Marcial.

Poco más allá de Rentería se detuvieron los automóviles y de ellos descendieron el marqués de Viana y sus padrinos el duque de Tovar y el capitán de Artillería Sr. López de Castro.

Al duque de Andria acompañaban sus padrinos el duque de Gor y el marqués de Martorell.

Del tercer automóvil se apearon los médicos Sres. Gaitarra y Lainz.

Avanzaron algo de la carretera, yéndose á una esplanada situada entre los caseríos Eguisquiza y Recalde, próximos á la carretera.

Verificáronse tres asaltos cuerpo á cuerpo, que fueron emocionantes, mostrándose valientes y serenos los combatientes.

Al tercer asalto el duque de Andria resultó con una herida en la mejilla izquierda y otra en el antebrazo derecho.

A propósito de este lance, un corresponsal dice que el origen de la cuestión fué el haber abofeteado el marqués de Viana al duque de Andria en el Hotel du Palais.

Parece ser que el marqués de Viana encontró en el comedor del Hotel anteanoche y promovió un fuerte escándalo al duque de Andria, viniendo á las manos y reparándose bofetadas.

El marqués de Viana, al decir de amigos suyos, se hallaba ofendido por haber dicho Andria que había comprado unos caballos para D. Alfonso.

El general Calleja

En el pueblo de Guarniza (Santander) falleció el sábado último, á consecuencia de una peritonitis, el teniente general don Emilio Calleja é Isasi.

Nació el finado en 29 de mayo de 1829 y procedía del cuerpo de infantería de Marina. Siendo brigadier operó en el ejército del Centro y batió en 1873 á los carlistas reunidos en el puente de Contreras, combatiendo en el que resultó herido Cucala.

Hizo la guerra de Cuba y en junio de 1890 ascendió á teniente general. Desempeñaba el gobierno general de Cuba cuando comenzó en Baire la insurrección de Cuba contra España. Cuando tomó incremento la guerra, el general Calleja regresó á la Península, siendo sustituido por el general Martínez Campos.

Ahora figuraba en la escala de reserva y estaba condecorado con la gran cruz de San Hermenegildo, la del Mérito Militar y la de Isabel la Católica.

Una hija del general Calleja contrajo matrimonio con un valenciano distinguido, con el jefe de artillería Sr. Madroño y Garcés de Marcilla, que tuvo tristísimo fin.

A la familia del finado damos nuestro más sentido pésame.

La transformación de las heces en abono

Las heces del vino contienen una proporción muy notable de materias fertilizantes, las cuales, por ser de naturaleza muy ácida, no pueden ser asimilables directamente por las plantas. El ecólogo francés monseñor Roos, conecador de esta mala condición de las heces, ha ideado un procedimiento para convertirlas en abono, que consiste en destruir esa acidez por la mezcla con otras sustancias, obteniendo un producto de fácil asimilación y rico en elementos fertilizantes.

Dicho autor emplea como elemento destructor de la acidez la cal, en la proporción del 2 por 100.

Para que las heces resulten un abono completo se les mezcla á otras materias minerales complementarias, como son: las escorias de desfosforación, los fosfatos naturales en polvo ó los obtenidos por pre-

cipitación y la potasa ó el sulfato de potasa.

La manera de preparar estos abonos es la siguiente: En el sitio elegido para fabricar el abono, se extiende ligeramente amontonada una cantidad determinada de las heces, y sobre ellas se esparce un 4 por 100 de escorias de desfosforación que contengan la mitad de su peso de cal.

Cuando no se disponga de las escorias podrá emplearse en su lugar: 2 por 100 de cal ordinaria y 2 por 100 de fosfatos precipitados ó de fosfatos naturalizados pulverizados.

En todos estos casos, siempre se agregará un 2 por 100 de sulfato de potasa.

En un recipiente cualquiera se prepara la mezcla siguiente: agua, 100 litros; cal viva, 1 kilo; sulfato de amoníaco, 2 kilos y medio.

Se empieza por apagar la cal con un poco de agua, formando una lechada y se añade después el resto de agua, y por último, el sulfato de amoníaco. Se agita la mezcla fuertemente hasta la disolución completa del sulfato.

Obtenida esta última mezcla, se riega con ella el montón de las heces. Estas deben recubrirse después con una capa de tierra de 10 á 15 centímetros de espesor.

Al poco tiempo la temperatura se eleva considerablemente en la masa, en la que se desarrolla una fermentación muy activa.

Al cabo de tres semanas se parte el montón en dos. Esta operación tiene por objeto facilitar la mezcla de las sustancias adicionadas.

El abono obtenido de este modo se emplea en cantidad de tres kilos por pie de planta.

Noticias generales

A primeros del mes próximo comenzará á regir el nuevo reglamento sobre almadrabas. Dicho reglamento es beneficioso para los dueños de aquellas y para el Estado. Los plazos del concierto son de 30 años, en vez de 10, como se venía haciendo.

También se publicará en breve una disposición que se refiere á la marina de cabotaje. Según esta, para mandar dicha clase de embarcaciones, será preciso tener el título necesario para acreditar condiciones de aptitud.

—El ministro de Instrucción pública estuvo ayer en Toledo, donde le recibieron las autoridades, comisiones de las corporaciones oficiales y un gran gentío. El señor Gimeno visitó el Hospital de Santa Cruz, en su mayor parte derruido, como ya dijimos, habiendo ordenado su inmediata reparación.

Después conferenció durante media hora con el Cardenal Sancha, tratando sobre cuestiones políticas de actualidad. El ministro salió encantado del talento del Prímado de las Españas. Al regresar á Madrid fué despedido con entusiasmo, oyéndose al partir el tren muchos aplausos y vivas al ministro.

—Con motivo de la canonización de un hijo de Santo Domingo de la Calzada se celebrarán en aquella ciudad solemnes fiestas, á las que asistirán seis prelados. El reverendo P. Nozaleda pronunciará el panegírico y se inaugurarán escuelas públicas.

—En Murcia se ha inaugurado, con asistencia de las autoridades y de un público muy numeroso, la Exposición Agrícola industrial y de trabajos manuales. Resulta muy interesante, habiendo en ella varias instalaciones notabilísimas.

—Dicen de Valladolid, que en Carbos, el tren expreso atropelló un ganado de ovejas que pastaba en las inmediaciones de la vía. El pastor, al tratar de ahuyentar á las ovejas, fué alcanzado por el tren, enganchándole uno de los topes de la máquina y arrojándole fuera de la vía. Salíó ileso del percance. El tren destruyó 45 ovejas.

—Telegrafían de Orense que un cabo y tres soldados del regimiento de Ceriñola, de guarnición en aquella capital, desertaron ayer, llevándose los fusiles y las municiones que tenían por reglamento. Fuerzas de la benemérita les persiguen.

—Un despacho de San Petersburgo comunica que ha sido condenada á la última pena la matadora del general Min. Será ejecutada en breve.

—Comunican de Barcelona que en el teatro Condal celebraron un mitin las Sociedades obreras, predominando entre ellas las afiliadas más ó menos públicamente al anarquismo y las partidarias del Sr. Lerroux. Hubo ligeros incidentes, que el delegado del Gobernador cortó con su oportuna intervención.

Un orador espontáneo subió á la tribuna instalada en el escenario, y pronunció un caloroso discurso defendiendo á Lerroux. Mientras hablaba le interrumpieron varias veces aplausos y siseos, produciéndose al terminar un fenomenal alboroto, en el que se cruzaron amenazas é insultos.

El presidente del mitin contestó al orador, y en vista de que los ánimos, lejos de calmarse, se excitaban, dió por terminado el acto.

A las puertas del teatro se formaron compactos grupos, en los que se comentaba apasionadamente lo sucedido en el mitin, grupos que la policía disolvió en evitación de más desagradables sucesos.

Dice otro telegrama que al regresar el Sr. Lerroux de Manresa, donde acababa de dar un mitin antisolidarista, se organizó una manifestación que le acompañó hasta su domicilio en medio de una continuada ovación. Los manifestantes cruzáronse en el camino con un regimiento, dando el Sr. Lerroux un viva al Ejército, que fué contestado unánimemente, aplaudiendo el público con todo entusiasmo á las tropas y al diputado republicano.

Noticias locales

Para mañana está convocada, con objeto de celebrar sesión, la Junta municipal de Asociados, que ha de discutir y aprobar los presupuestos de gastos e ingresos para el año de 1907. Es este asunto de excepcional interés, pues los presupuestos son el eje sobre que descansa la vida municipal, y ésta será próspera ó miserable según sean los presupuestos. Por esto es de tan alto interés para los señores asociados, a fin de que asistan a esta sesión y estudien el proyecto aprobado por el Ayuntamiento y lo discutan concienzudamente, realizando una obra perfecta en lo humano, con toda exclusión de personalismos e intereses de secta ó de partido, mirando sólo a las conveniencias morales y materiales de la ciudad. Desde el punto y hora en que se acepta el cargo de asociado y se adquiere el derecho de intervenir en la aprobación de los presupuestos, se contrae el deber de asistir a las sesiones y de no escusar acción alguna para el cumplimiento de esta delicada obligación. Esperamos, pues, que los señores asociados, inspirándose en el bien de Valencia asistan a la sesión de mañana y pongan a contribución su celo e inteligencia en defensa de los intereses de la ciudad.

En el tren de las nueve regresó anoche de Alberique, el Gobernador civil Sr. Comenge, que, como ya dijimos, marchó el sábado con su distinguida familia a aquella villa natal. El recibimiento que tuvo fué en extremo entusiasta. Las campanas fueron lanzadas al vuelo; la banda municipal, al entrar el tren en agulias, interpretó una alegre marcha, y el vecindario, casi en masa, que oμπaba los andenes y los alrededores, le recibió con ardientes vivas. Por la noche fué obsequiado con una serenata, que terminó en las primeras horas de la madrugada.

Ayer, en la pintoresca Montañeta, bajo improvisada tienda de campaña, fué obsequiado el Sr. Comenge con una suntuosa paella. Los comensales fueron doscientos, y durante la comida, que fué espléndida, reinó la mayor expansión y alegría, felicitándose todos de que esté al frente del gobierno de esta provincia tan ilustre patrio. Las demostraciones de afecto y de cariño se repitieron a su regreso a esta capital.

El señor Gobernador ha recibido una afectuosísima carta del señor ministro de Hacienda, en la que se muestra muy entusiasta por los asuntos de Valencia.

El Sr. Comenge le ha contestado diciéndole, en sentido cariñoso, que él lo que quiere son obras y no cartas poéticas. Le ruega que acuerde inmediatamente la condona del 20 por 100 de la cesión del Vedat.

Precedida de un razonado preámbulo ha publicado la Gaceta de ayer una real orden circular del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que cuando se empieza un sumario por delito de imprenta, las órdenes que se dicten por los jueces de instrucción para el secuestro del periódico deberán expresar de una manera clara y categórica el artículo ó noticia ó estampa motivo del proceso, y que la incautación de ejemplares habrá de limitarse exclusivamente a la de aquellos que contengan el particular estimado punible, pudiendo circular libremente los que se presenten en las oficinas de Correos que se pongan a la venta, una vez suprimida la parte denunciada.

Hoy ha vuelto a encargarse de la presidencia de la Diputación D. Joaquín Santonja, cesando el Sr. Albiñana.

El señor Delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Vicente Torres pesetas 17.782'90; D. Joaquín Rodríguez, 2.269'88; D. Pedro Nolasco, 2.798'62; D. Pedro López, 1.925'90; doña Concepción Portales, 1.490'63; Compañía ferroviaria de Aragón, 231'40; señor conde de Párra, 988; D. Bernabé Martínez, 293'30; Habilidad del Centro Geográfico, 8.000; D. Mariano Beltrán, 1.067'27.

Ayer comenzaron en Rafelbuñol las fiestas a la Patrona de la población.

La de ayer, consagrada a la Virgen del Milagro, Patrona de la población, fué solemnísimas. Nutrida orquesta cantó una misa del maestro Güner, pronunciando un notable discurso el canónigo de Ternel señor Buí.

Por la tarde se verificó la cabalgata, en la que figuraban las carrozas y personajes que anteaer anunciáramos, y la procesión, que fué muy lucida, cuyo religioso cortejo, que recorrió las principales calles de la población, regresó al templo, que ofrecía deslumbrador aspecto, bien entrada la noche.

La afluencia de forasteros fué extraordinaria, pues gozan las fiestas que nos ocupan de gran fama, lo cual hace que sean muchos los vecinos de los pueblos cercanos a Rafelbuñol que acuden a presenciarlas. Entre las personas distinguidas que ayer vimos en aquel pueblo figuran el decano de la prensa valenciana D. Teodoro Llorente, que veranea en Museros, y que acompañado de su familia y de D. José Bodría visitó la iglesia, siendo en ésta acompañado por el cura párroco de la misma señor Gimeno Cantavella.

Ya que del templo nos ocupamos, hemos de consignar con muchísimo gusto que, gracias al infatigable celo del referido señor cura, ha sufrido radical transformación.

De entre las mejoras realizadas hay que mencionar la restauración de la fachada, el pintado del interior del templo, el estucado de las pilastras y la restauración de los zócalos de éstas, en cuya operación se emplea un producto nuevo que imita con perfección a los mármoles y jaspe. El dintel, estrenado ayer, es sencillito pero elegante, y el viril ha quedado como nuevo. Plácemes merece el Sr. Gimeno por su obra.

Pulseras de pedida y gran surtido en medallas, en la joyería de moda, Paz, 8.

En la Escuela libre de Comercio que sostiene la Sociedad de Socorros Mútuos de la Dependencia Mercantil, Adresadora, 21, principal, queda abierta la matrícula para el curso de 1906 a 1907 hasta el 30 del actual. Horas de matrícula, de una a tres de la tarde y de siete a nueve de la noche.

El señor Delegado de Hacienda ha dispuesto que mañana se satisfaga al Ayuntamiento de la capital 52.000 pesetas por recargos en las contribuciones y ensanche.

El Enolatoro Zarza-Costas, es el mejor depurativo de la sangre y antihéptico. San Vicente, 149, farmacia Doctor Costa.

El señor Delegado de Hacienda ha dado las ordenes oportunas para la busca y captura de algunos vivos que provistos de credenciales falsas visitan a los ayuntamientos rurales, comerciantes, industriales y propietarios, titulándose inspectores de Hacienda y cometiendo estafas. Vivan, pues, prevenidos los contribuyentes.

El juzgado de Gracia ha reclamado al sugeto detenido el sábado, a quien le fueron ocupados troques de duros con el busto de Alfonso XII.

El señor Gobernador, continuando sus pesquisas, ha cogido el hilo de una importante falsificación. Nada podemos decir hoy sobre este particular, del que conocemos una porción de detalles que el Sr. Comenge ha tenido a bien comunicarnos, pero si el servicio se ultima, y creemos que sí se ultimará, ha de llamar poderosamente la atención.

Urberuaga de Uvilla. Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale Memoria y guías. Se remiten gratis.

Mañana a las once se reunirán las comisiones de la Junta de Obras del Puerto.

En el tren expreso de Barcelona ha salido hoy con dirección al extranjero D. César Batllés, médico especialista de las enfermedades de la boca, nariz y garganta, con el objeto de visitar las principales clínicas de la especialidad y aportar a Valencia el instrumental y procedimientos modernos para la curación de dichas enfermedades.

Felicitemos al Sr. Batllés por su amor al estudio y al buen desempeño de su digna profesión.

Somatose. En la convalecencia. Reconstituyente de primer orden.

Ayer falleció repentinamente en Tabernes Blanques el organista de la iglesia parroquial de la población D. José María Cremades, presbítero.

¡Dios haya acogido en su amoroso seno el alma de tan ejemplar sacerdote!

Ante la Sala de Vacaciones de esta Audiencia han comparecido hoy procesados por el juzgado de Liria Gregorio Pérez Navarrete y Joaquín Navarrete, por lesiones.

Han sido defendidos por los letrados don Evaristo Crespo y D. Rafael Albiñana.

Por no comparecer el procesado Gabriel Zambrana ha dejado de verse la causa seguida contra dicho individuo por contrabando de tabaco. La defensa estaba a cargo de D. Manuel Muñoz.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy D. Carlos Testor, el coronel de Estado Mayor D. José Jofré y Montes y D. Arturo Villarroya.

La dirección general del Tesoro ha dispuesto la devolución a D. Vicente Catalá Baamonde de dos fianzas de 97 y 185 pesetas como contratista de acopios para la conservación de carretas.

El señor delegado de Hacienda ha concedido 125 autorizaciones a los socios de la de Pescadores de la comunidad del Palmar, para que puedan pescar en el lago de la Albufera.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanás, 20. Tel. 349.

Ayer, en el correo de Madrid, salió para Gandía el nuevo rector del Colegio de Escolapios de aquella ciudad, P. Rafael Tomás.

Joven aún, deja en esta capital un nombre prestigioso como profesor, como prefecto y como orador sagrado de todos conocido.

Desamósele al amigo y simpático escolapio en su nuevo ministerio tantos éxitos como aplausos cosechó durante su estancia en Valencia.

También salió para el Colegio de Alcira, el P. José Carbonell, nombrado recientemente superior de aquella casa. Al felicitar al Sr. Carbonell le deseamos muchos éxitos en su gestión.

Academia Cañada.—Carreras militares. Principia el curso 15 de setiembre y 1.º octubre. Honorarios reducidos. Nieves, 3, 1.º.

Ayer mañana se celebró en el Centro de Unión Republicana el anunciado mitin para pedir la excarcelación del maestro laico Eduardo Guillar y del Sr. Moliner Salcedo, director de El Federal. A dicho acto, que fué organizado por la Juventud Republicana, asistió bastante público. Lo presidió el concejal Sr. Mira Meseguer, é hicieron uso de la palabra Pérez Sabarés, por la Juventud Federal; Tarín y Francés, por la Juventud El Pueblo; Soler, por la Sociedad de Obreros en General; Marco Miranda, por el periódico La Rebelión, de Barcelona, y Cola, por La Vanguardia, de Madrid. Resumió el Sr. Mira, acordándose elevar un Mensaje al Gobierno en suplica de que conceda la petición, objeto del mitin.

Dice nuestro estimado colega El Noticiero Universal de Barcelona: «El presidente de la Liga contra el Duro ha dirigido una enérgica protesta al jefe del Gobierno por el lance desgraciado ocurrido recientemente, y en ella pide con urgencia que se repriman y castiguen esos actos, que califican de salvajes, reclamando que el Gobierno favorezca la misión civilizadora de la liga antidualista.»

A petición de los interesados, y por acuerdo de la delegación regía de esta ciudad, los maestros propietarios que há poco se posesionaron de las escuelas de Fuente de San Luis, Perú y Pinedo, D. Eliseo Sanz, D. Manuel Sánchez y D. Julio Segura, han sido trasladados, respectivamente, a las de la Cruz Cubierta, Melia y La Ciosa, y como consecuencia los interinos que desempeñaban éstas D. Julián Ribas, D. Juan Barona y D. Joaquín Lozano, a las de Perú, Fuente de San Luis y Pinedo.

Mañana regresará a Madrid otro de los trenes botijos de la presente temporada.

Anteaer falleció en Godella el conocido arquitecto D. Joaquín María Arnau Miramón, respetable caballero que solo vivió para la fé, para el trabajo y para su familia.

La conducción del cadáver del finado al Campo Santo de esta ciudad se verificó ayer tarde, en cuyo triste acto, que fué una imponente manifestación de duelo, se puso de manifiesto las muchas y merecidas simpatías que aquí tenía el finado.

En paz descansa el alma del Sr. Arnau y reciban los atribulados esposa é hijos del finado nuestro más sentido pésame!

Recomendamos eficazmente los cubiertos de dos pesetas. Servidos por el Bar-Oriente, San Vicente, 84, los cuales son elogiados por cuantos los prueban. Cerveza alta presión y vermouth. Tónico legitimo. Bar y restaurant, abierto hasta la salida de los teatros.

La acreditada pañería y camisería El Pasaje, plaza de Cajeros, 3, liquida existencias de la temporada con grandes rebajas de precios.

Noticias militares.—En la casa-cuartel de carabineros se ha celebrado esta mañana el Consejo de guerra ordinario de cuerpo que ya anunciamos, y que fué suspendido, para ver y fallar la causa seguida contra los individuos de dicho instituto Hilario Lorenzo Delgado y Antonio Macho Cárdenas, por el delito de insulto a un superior en actos del servicio. Ha presidido el teniente coronel D. Eduardo Sains, y como vocales han asistido seis capitanes de esta guarnición. De asesor ha actuado el teniente auditor de guerra D. Pedro Toste Urrutia.

Se lo ha concedido la cruz del Mérito Militar con distintivo blanco al teniente coronel D. Francisco Paulino.

Ha sido autorizado para fijar su residencia en Valencia en situación de cuartel el general D. Luis Aynat Benedito.

Existiendo dos vacantes de capitán profesor en la plantilla del colegio de Santiago, para huérfanos del arma de caballería, los que se crean con derecho á ellas pueden solicitarlas con arreglo al real decreto de 4 de octubre de 1905.

Da regreso de Manila ha recalado hoy en la dársena el trasatlántico Isla de Panay, que se dirige a rendir viaje en Liverpool. Conduce 9 pasajeros y cargo general.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde la distinguida familia del secretario del Gobierno militar Sr. Noguero, D. Rafael Rodríguez de Cepeda, D. Peragrin Contell, D. Francisco Morote, don Adolfo Gil y Morte y D. Miguel Osset.

En el tren de Barcelona han venido don Joaquín Santonja y D. José Moróder.

Procedente de Alicante ha llegado hoy a Valencia Francisco Mata Domínguez, natural de Barcelona, de 29 años de edad, que está dando la vuelta a España, y sólo le falta recorrer Valencia, Castellón, Ténuel, Zaragoza, Huesca, Lérida y Tarragona, para llegar a Barcelona antes del 15 de noviembre próximo.

Mañana, a las cuatro de la tarde, saldrá del puente del Mar, y se propone hacer en 30 minutos dos viajes consecutivos de ida y vuelta al Grao.

A bordo del vapor Canalejas han venido esta mañana de Barcelona 217 pasajeros.

En 1.º de setiembre y 1.º de octubre empiezan los cursos en las secciones de Carreteras Militares é Ingenieros Civiles. Academia General Preparatoria. Roteros, 16. Dr. D. Manuel L. de Roda, Ingeniero Militar. Ingresados este año en Infantería don José López y D. Luis Alonso.

Se halla vacante en esta facultad de Ciencias la plaza de auxiliar numerario, con destino al segundo grupo, dotada con 1.250 pesetas, y que ha de proveerse por concurso, interna y provisionalmente, entre doctores en Ciencias Fisicomatemáticas, Físicas ó Físicomáticas, españoles y mayores de 21 años. Las solicitudes se presentarán hasta las doce del día 15 del corriente.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la c. de la Corona, 17.

Básculas-puentes para pesar carros y vagones y pequeñas para el comercio en general. Malabouche, calle de Gracia, 9.

Comprobado á diario

Quando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

PROTESTA

Se nos ruega la reproducción de la presente, publicada en el periódico La Plana, de Villarreal, con fecha 8 de los corrientes: «El corresponsal de El Mercantil Valenciano en Castellón, transmitió el lunes, y éste lo insertó en el número del martes, una noticia tan falsa y fuera de verdad, como la siguiente: «En el teatro de Verano, instalado en la plaza de Toros, un grupo de espectadores forasteros de Villarreal y Almazora, promovió un verdadero conflicto. Antes de representarse La gatita blanca, comenzó a llover, siendo suspendida la función. El referido grupo pretendió que siguiese la función, en vista de lo cual, salió al palco escénico un artista, haciendo comprender la imposibilidad de acceder á lo que se pedía. Irritados los forasteros, arrojaron sillas y rompieron varios arcos voltaicos, siendo desalojados por la Guardia civil. Esta escena inculca fué duramente censurada.»

No es cierto que los forasteros fuesen (particularmente los de Villarreal) los que promovieron el conflicto. Así nos lo han manifestado muchos de los que aquella noche se encontraban en el teatro, y buena prueba de ellos es que cuando el escándalo se promovió, estaban nuestros paisanos en el apeadero del tranvía. Además, se han acercado varias dignas personalidades á nuestra redacción, resentedas por tal telegrama, rogándonos hagamos pública su protesta por el modo de proceder del citado corresponsal, á quien están dispuestos á probar, cuando quiera, lo falso de su información respecto á este punto.»

En Valencia. Ayer tarde se lidiaron en la plaza de Toros ocho vacas de la ganadería de Flores, que dieron bastante juego, porque eran bravas y proporcionaron revolcones sin cuento.

Los matadores fueron Chicorro, Negrón, Marro y Parraquet y los sugestionadores Gil y Brú. A este último se le retiró la bicha al corral.

Todos estuvieron trabajadores, filigraneando y haciendo suertes desconocidas. Los «Tancredos» demostraron una vez más su acreditado valor, por lo que fueron ovacionados.

De público sólo hubo un quinto de plaza. En Madrid. Ayer jugaron en la plaza de Madrid novillos de D. Esteban Hernández que cumplieron en todos los tercios.

Manolete y Platerito cumplieron y Flores estuvo bien en su primero al que despachó de una media estoqueada, oyó palmas toreando á su segundo, al que pasaportó de una estoqueada tendenciosa. Fué sacado de la plaza á hombros.

El público alborotó porque salió por el chiquero en cuarto lugar el novillo que iba para quinto, pero deshecho el error se tranquilizaron los ánimos.

Otras corridas. Sevilla.—Toros de Penalver, buenos. El Chiquito de Beñoña estuvo pésimo. Enémpionado por el último sin consecuencias. Gordito, regular. Alburquerque.—Conejito estuvo mediano

DESCONFIAR de las muchas imitaciones RHUM QUINQUINA El sin rival tónico para el cabello, de Crusellas Hno. y C.ª, Habana Se halla en todas las casas bien reputadas.—Agentes J. Armenteras.—Barcelona

Balneario de Benimarfull Médico-director: Dr. D. José Llisterri Ferrer Aguas Sulfidricas-Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas TEMPORADA OFICIAL DE 15 DE MAYO A 15 DE OCTUBRE Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del herpetismo, sífilis, escrofulismo y linfatismo, y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicas que sean. AGUAS EMBOTELLADAS: Se venden en las principales farmacias y droguerías. Para informes, prospectos y pedidos de aguas, dirigirse á D. Luis Vidre, San Vicente, número 155, Valencia.

Academia Cavanilles 1.ª y 2.ª enseñanza PROFESORADO: SECCION DE CIENCIAS, DOCTORES D. José y D. Francisco Reig Ldo. D. J. Gómez Aranda; D. A. García Romero, perito químico; auxiliar, SECCION DE LETRAS: DOCTORES, D. J. Rodríguez de Ortega; D. J. Martín Mengod; D. J. Deleito, catedrático D. J. Reig Pastor. IDIOMAS, á cargo de D. F. Gozalvo, perito mercantil, y D. A. Perriolat, intérprete jurado. INSPECTOR DE ORDEN Y SALÓN DE ESTUDIO, Ldo. D. Luis Abal, pbro. La 1.ª enseñanza elemental y preparatoria para ingreso en el Instituto, á cargo de un maestro normal. Se reciben encargos de matrícula para internos, medio-pensionistas y externos. Solicitense Reglamentos. Palau, núm. 14

Arroz, alubias y cacahuet

Con gran sentimiento manifestamos á nuestros lectores no ser muy halagüeñas las noticias que hasta nosotros llegan referentes á la presente cosecha de arroz y demás cereales, cuyos trabajos de recolección se llevan á cabo en los principales puntos de nuestra recolección. En cuanto al arroz, la cosecha actual en la Ribera Baja se conceptúa de primera en cuanto á la calidad, siendo en cuanto á cantidad de unos 100 á 125 kilos menos por hanegada al de las cosechas anteriores.

De la Ribera Alta, á partir de Alcira, adquiere un nuevo aspecto la cosecha, tanto en cantidad como en la calidad de esta gramínea, pues concretándonos al término de la población antes indicada y en particular á una de sus partidas, la de Prada, se ve diezmada por una gran fallida, dando por resultado que los agricultores recojan una tercera parte menos en general, y una mitad los de la indicada partida.

El resto de esta parte alta puede conceptuarse de regular, calculándose en 50 kilos menos por hanegada á la del año anterior en las diferentes clases de esta semilla.

Con tal motivo y en virtud de lo manifestado por algunos fabricantes de aquella región hemos de advertir á los agricultores de la Ribera alta, tengan en cuenta y de ninguna manera en olvido el temporal de aguas pasado que puede motivar que los arceos pueden encorvarse, unos por mezclarle el de la paja en no muy buenas condiciones, estropeando las partidas buenas y otros, por la precipitación de meter el arroz en el granero, sin atemperarse á las circunstancias y condiciones en que fué retirado, circunstancias que puede reportar graves perjuicios y serios inconvenientes y disgustos entre estos y el fabricante, reconociendo esto la causa de que aquellos hagan que el arroz se ponga en malas condiciones gracias á su abandono y poca previsión.

En cuanto á las alubias, se abrigan temores de que las últimas lluvias hayan podido perjudicarlas, lo que nada tendría de extraño en este cereal, ya de sí tan delicado. Del cacahuet solo podemos decir que el tiempo retrasará un poco su recolección, y por consiguiente no puede formarse sobre el mismo opinión concreta. Estas son las impresiones recogidas sobre la actual cosecha de arceos y cereales, que sentiremos que se confirmen, y ya que de arceos hablamos, aprovechamos esta coyuntura para ocuparnos de un trabajo que acaba de publicar la casa J. Lluich Sanchis, de Alcira, á cuya bondad debemos un ejemplar de tan interesante Memoria. En ella demuestra el autor sus conocimientos en el ramo á que se dedica y justifica el merecido crédito que han alcanzado en todos los mercados sus excelentes productos.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Proto y Jacinto, mártires. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario (Marchenles); se descubre á las 5'30 y se reserva á las 7. ADORACION NOCTURNA.—Stma. Trinidad. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de las Virtudes, en San Esteban.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO RUZAFÁ.—Bohemios.—El recluta.—La gatita blanca.—A las 9. TEATRO APOLO.—Mañana de sol.—Moros y cristianos.—La pitanzá.—El pollo Tejada.—A las 9.

FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO RUZAFÁ.—Lola Montes.—El recluta.—La gatita blanca.—A las 9. TEATRO APOLO.—Bohemios.—El pollo Tejada.—Moros y cristianos.—A las 9. TEATRO PIZARRO.—Boheme.—A las 9.

Vacunación contra la Rabia

Sucursal del Laboratorio del Dr. Ferrán. DIRECTOR: RAMIRO RUIZ Médico por oposición del Cuerpo Municipal de Sanidad. Pascual y Genís, 5, Valencia

TONELERO

En la calle de Cuarte, letra M, frente á la estación de Manises, tiene establecido el acreditado industrial Vicente Aguilar un establecimiento de tonelería. Además de toda clase y miento de tonelería, se construyen pozos de tamaño en toneles, se construyen pozos de madera, gavetas y portadores para riegos. También se construyen puestos para tirar en la Albufera. Se hacen remedios.—No equivalearse! Cuarte, letra M.

GRANJA MORODER, MONCADA. Leche de vaca á domicilio. Litro de 4 céntimos, medio litro 25. Depósitos: Co-medias, 4, Palomar, 16 y Ferreteria de don E. Ferrer, Barcas, 1.

CURACION COMPLETA DEL Dolor de Muelas

ODONTALGICO ANALGESICO. Probadlo y os convenceréis. Único punto de venta en Valencia, Botica del Dr. B. Añfo, plaza del Mercado 52, (al lado del estanco).

Academia de Corte Parisiense (sistema Marti) Dirigida por la profesora Srta. María Mateos Hernán Cortés. 6 segundo izquierda

Información municipal

La sesión de hoy

Ha comenzado a las once y media, bajo la presidencia del Sr. Sanchis Bergón, res- ta blecido ya por completo de su dolencia. Se ha acordado nombrar sanitario, por concurso de ascenso, a Vicente Daroqui; aprobar los gastos de la inauguración de arborar las lápidas de Guerrero, Sorni y Ripoll, con el voto en contra del Sr. Martín Men- god; idem el dictamen de los Sres. Herrero y Aranda en el expediente instruido con- tra el administrador y veterinario del Ma- tadero, proponiendo se amoneste a dichos empleados; nombrar delincente a D. José Flores y que continúe como delincente in- terino D. Nicolás María González; apro- bar las bases para deslindar las atribuciones de los capataces afectos a la sección facul- tativa de Policía Urbana; gestionar de la Juntiva de las Escuelas de Artesanos la crea- ción de una escuela diurna para los obreros panaderos. El Sr. Cano Pacheco se ha opuesto a la aprobación del pliego de condiciones para el arriendo del impuesto de consumos, el presupuesto de gastos e ingresos y la tarifa presuntamente al mismo. Ha presentado y defendido una proposi- ción incidental pidiendo que no se arren- dasen los consumos, sino que los adminis- trase directamente la Corporación. Han defendido el dictamen los Sres. Cu- ber y García Rives, y ha sido aprobado en votación nominal por 29 votos contra 8. El Sr. Guillón ha pedido que se mantu- viese el anterior dictamen de la comisión de Consumos, o sea el de imponer 18 pesetas para los vinos de 12 grados en lugar de 15. Lo ha combatido el Sr. Cuber, por enten- der que era poco serio deshacer un acuer- do adoptado por la comisión convenida con el gremio de vinos. El Sr. Mira ha pedido que no se proscri- biese en absoluto el uso del graduador Ma- lligant, sino que éste se dejase para com- probar la existencia de alcoholes mancha- dos con vino, lo cual constituye un delito. Ha sido admitida esta adición por la co- misión de Consumos y con ella ha sido aprobado el dictamen por 25 votos con- tra 7. Sin discusión se ha acordado luego: Auto- rizar a la Alcaldía para recabar del Go- bierno autorización para ceder al Estado unos solares en el camino Paseo de Valen- cia al Mar para la construcción de la nue- va Facultad de Medicina y Ciencias; con- cesión de varias licencias para edificar; autorización para instalar varios motores; altas y bajas en el arbitrio sobre paloma- res; expropiación de varias fincas. Ha vuelto a ponerse sobre el tapete el expediente sobre reorganización de las es- cuelas municipales de música. Se ha leído un voto particular del señor Martín Mengod pidiendo que las escuelas se eleven a diez, sin especificar, si han de ser de niños ó de niñas. Ha declarado que este voto particular no era suyo sino del Sr. Martínez Aloy, y que hallándose éste ausente debía dejarse el dictamen ocho días sobre la mesa. Se han opuesto a ello los Sres. Cortina y Aguilera Blanch. El Sr. Maestre ha insistido también en que el dictamen quedase ocho días sobre la mesa. En votación nominal ha sido desechada a proposición del Sr. Maestre. Ha sido desechado también el voto par- ticular del Sr. Martín Mengod. El Sr. Cortina ha hecho algunas declara- ciones al dictamen, y éste ha sido aproba- do con los votos en contra de los Sres. Mar- tín Mengod, Pérez y Lúcia y Maestre. Se ha acordado a continuación dejar so- bre la mesa el dictamen proponiendo que se cubran las tres plazas vacantes de au- xiliares por los turnos reglamentarios; construir varios pozos artesanos, con pre- ferencia los del barrio del Marino, mercado del Cabanal y Carrera de Encorís, y que uno de ellos se instale en las inmediacio- nes de la nueva Fábrica de Tabacos. En el despacho ordinario se ha dado cuenta de varios ofrendamientos de sumarios en los cuales se ha acordado seguir el cri- terio fijado de no mostrarse parte y no re- nunciar a la indemnización. El Sr. Sanchis Bergón ha pedido un cré- dito de 500 pesetas para contribuir al Al- bum con que se obsequia a los ministros valencianos Navarro Reverter y Gimeno (D. Amalio). Se ha acordado aceptar el trabajo relati- vo al Lago de la Albufera, ofrecido por un valenciano, facultando a la Alcaldía para designar la cantidad que ha de entregarse en recompensa a dicho señor. El Sr. Castro, presidente del Patronato de casas para obreros, solicita una subven- ción para la misma, y se ha acordado to- marla en consideración y dejarla para su disensión a la Junta de Asociados que se reunirá mañana. En el período de preguntas y ruegos se han formulado varias quejas, entre ellas una relativa al retraso en demoler una casa ruinosa de la plaza de San Jorge. El Sr. Urios ha dado algunas explicaciones. El Sr. Julián ha vuelto a ocuparse de la proposición de los ingenieros suizos para dotar de alumbrado eléctrico a Valencia. El Alcalde ha dicho que dichos señores se encuentran en Valencia y que rogará a la comisión de Alumbrado que se reúna para oírlos. El Sr. Herrero ha pedido se dé curso a una instancia presentada a la comisión de Beneficencia y Sanidad. El Sr. Cano Pacheco ha pedido se cum- pla el art. 117 de la ley municipal, que hace referencia a las ausencias de los tenientes de alcalde. Con esto ha terminado la sesión. Sesión especial de Pósitos Luego ha quedado el Ayuntamiento co- mo Junta especial de Pósitos, aprobando el repartimiento del trigo y metálico del Pó- sito para los préstamos de la próxima se- mentera.

35 años, quiso apearse de un tren en mar- cha en el paso a nivel de Ruzafa, siendo atropellado. Conducido a la casa de Socorro de Raza- fa, se le apreció la fractura conminuta del brazo izquierdo. Luego se le trasladó al Hospital, donde se le amputó dicho miembro. El juzgado de guardia ha instruido las correspondientes diligencias sumariales. Crimen.—En Játiva rieron ayer Fran- cisco Vives y Agustín Riberos, ambos jor- naleros transeúntes, naturales de Alicante, resultando Riberos con varias heridas de arma blanca en diferentes partes del cuer- po, de las que falleció en el Hospital media hora después de su ingreso. El Vives ha sido detenido. Accidente ferroviario.—El tren de co- rreo de Calatayud, que enlaza con el de Madrid y Zaragoza, y que llega a Valen- cia a la una de la tarde, vino ayer a las diez de la noche, a causa de haber sufrido la vía férrea del Central de Aragón gran- des desperfectos entre las estaciones de Daroca y Luco, efecto de un temporal de aguas que inundó una extensa zona de aquel término. El sábado, al anochecer, ocurrió una sensible desgracia en la calle de Borrull. Un muchacho de 13 años, llamado José Fabregat Vicent, iba arrastrado al estribo del primer coche de uno de los tranvías eléctricos de la línea de Torrente, y al no- tar que se aproximaba el revisor se tiró al suelo, quedando enganchado en el estribo, siendo arrastrado y arrollado por el con- voy, que le causó gravísimas lesiones en distintas partes del cuerpo. El desgraciado muchacho fué trasladado al Hospital en gravísimo estado. Al juzga- do de guardia se dió cuenta del suceso. Escándalo.—Varios individuos que ha- bían pasado alegremente la tarde en la playa, apurando de paso algunas botellas de amilco, promovieron anoche a las diez, un fuerte escándalo en la calle de Murillo. La Guardia municipal intervino a tie- po de evitar desgracias, que sin duda hu- bieran ocurrido, pues dos de ellos habían sacado a relucir las navajas. Fueron de- nunciados al juzgado. Estando trabajando esta tarde una pie- dra el obrero cantero José Pont Moliner ha tenido la desgracia de que dicho blo- que le cayera encima, ocasionándole lesio- nes en la mano izquierda y la fractura del pulgar del mismo lado, siendo curado en la casa de Socorro de la Glorieta.

Pedro Domecq JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pas- cual y Genis núm. 1, Valencia.

Las tempestades Hoy hemos tenido una mañana hermo- sa, pero al mediar el día se ha cubierto el horizonte de nubes, y a las dos de la tarde ha caído un tremendo chaparrón, vién- dose en los primeros momentos algunos gran- zes mezclados en el agua. La lluvia ha durado poco y ha reapare- cido el sol, pero las nubes siguen domi- nando y no será extraño que tengamos nuevas lluvias. Las notas del observatorio de esta Uni- versidad eran a las tres de la tarde las si- guientes: Barómetro, 761 mm.; termóme- tro, 21°; humedad relativa, 83; cielo, cu- bierto; brisa, SO. La temperatura máxima ha llegado a 40°8.

De Ternel telegrafían que en Calamocha se desencadenó ayer espantosa tormenta. La lluvia, que era torrencial, ha causado grandes daños en los sembrados y viñedos. También han sufrido daños importantes los campos de los términos de Navarrete, Lechado, Luco, Bágüena y Burbagüena. Los ríos Giloea y Panerudo se han desbor- dado. El tren-correo del Central de Aragón estuvo detenido en Calatayud por los des- perfectos ocurridos en la vía férrea. Re- compuestos que fueron pasó el tren, pero sufriendo gran retraso. En Valladolid han descargado gran- des tormentas, causando grandes estragos en muchos pueblos. En Molagar una ex- halación incendió la bóveda de la iglesia de San Miguel. El fuego localizóse. Comunican de Málaga que descargó ayer una gran tormenta sobre Alcaucín. Los obreros se hallan sin trabajo. Con ob- jeto de evitar la adictiva situación de aquellos, se ha pedido al Gobierno que se dé gran impulso a las obras del camino ve- cinal de Torre del Mar a Loja. En Gimena se desbordó un barranco, arrastrando las aguas a un pastor, que pe- reció ahogado. En Oporto descargó también ayer una gran tormenta. Una chispa eléctrica prendió fuego a una fábrica de alcoholes cer- cana, causando enormes pérdidas. Otras chispas causaron desgracias a bordo de las embarcaciones. Además cayeron ex- halaciones en otros puntos. De París dicen que una terrible tor- menta hizo descarrilar el expreso entre di- cha capital y Burdeos. Por tal motivo no se recibió ayer en Madrid la correspon- dencia de Burdeos e Irún.

Caria de Villarreal 9 setiembre 1906. Sr. D. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Muy señor mío: Continúo mi crónica de los festejos. Después de los relatados en mis anterio- res cartas, se corrieron vaquillas en la plaza mayor, los días 4, 5 y 6 por la tarde, siendo afortunadamente muy mansas, por lo que no hubo que lamentar más que al- gún tumbó sin consecuencias. Lo mismo podemos decir del toro per la Vila del día 7 que fué muerto antes del anochecer. En las noches del 4 y 6, bailes en la pla- za al estilo del país, concurridísimos; y en la del 5, serenata por la banda municipal en la Glorieta, interpretándose obras del maestro Giner. Antes de terminar dicha se- renata, se promovió una fuerte tempestad de truenos que dejó desierto el paseo en pocos minutos. El martes por la noche también llovió, pero no lo suficiente para impedir el baile.

Ayer, día 8, por la tarde, la fiesta de la en- señanza, y por la noche serenata en la pla- za de San Pascual. Con el retorno de hoy a su ermitorio de la imagen de la Virgen de Gracia han ter- minado los festejos, sin tener que lamentar el más mínimo incidente. A otro asunto. Además de la protesta fir- mada por D. Carlos Sarthou Carrores, pu- blica La Plana de esta otra de D. Benito Traver contra el fallo del jurado, en el concurso de fotografías, refiriéndose a la favorada con el primer premio de ins- tantáneas. El Sr. Traver renuncia, consi- guientemente, a la mención honorífica que se le había concedido. Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al ilustrado periodista parisién Mr. Paul de Mirecourt. A buen seguro que sus impresiones de aquí no serán tan pesi- mistas como las que mantienen algunos pe- riodicos de Valencia, mal informados por sus corresponsales y desconocedores por completo de lo que es este pueblo. También se encuentra entre nosotros el magistrado del Tribunal Supremo D. Pas- cual Doménech, hospedándose en casa del farmacéutico de esta ciudad, su sobrino, D. Evaristo Oleina. Han celebrado sus lucidos festejos anua- les las barradas de «La Cueva Santa» y calle de la Virgen de Gracia, celebrando ayer y hoy funciones religiosas en San Pascual, procesiones, tracas, músicas y verbenas. No terminaré sin dar mi más entusiasta enhorabuena a la joven maestra señorita doña Pilar Abad, hija de esta población, que en el festival escolar de ayer leyó un primoroso discurso sobre «La educación de la mujer», que le valió nutridos y me- recidos aplausos. De usted atectísimo S. S., El corresponsal.

TEATROS

RUZAFÁ.—Anoche figuraba en primer lugar Carceleras, y a juzgar por el éxi- to que obtuvo esta obra, parecía que ha- bíamos retrocedido a la noche de su estre- no. Tal fué el brio y esmero con que fué interpretada por los Sres. Mariner, Tomás, Palmer y demás artistas que en ella to- maron parte, pero muy especialmente por la señora Cháfer, que en el papel de Soleá triunfó una vez más con su preciosa voz y esquisito arte. La concurrencia premió con grandes y sinceras ovaciones la labor de los artistas, obligándoles a presentarse en el palco escénico al final de la representa- ción. A continuación púsose en escena El re- cluta, cuya obra gusta más cada noche. El público celebró extraordinariamente sus muchas situaciones cómicas, de las que tan gran partido sacan la simpática Pilar Mar- tín y Patricio León, que está inimitable en la parte de Canard. Los cuaplets franco- españoles, cantados con especial gracejo por éste último, fueron repetidos ininidad de veces, a petición del público, y todo ha- ce suponer que se harán muy pronto po- pulares. Terminó la velada con El arte de ser bo- nita, en cuya obra consiguió hacerse aplaudir toda la compañía.

APOLO.—Continúa favoreciendo este teatro el público, porque tanto el sábado tarde y noche, como ayer en las dos fun- ciones, estuvo lleno de gente, que aplau- dió mucho El pollo Tejada, obra que sigue obteniendo cada día más éxito. Anoche se puso en escena Las bravias, en la que estuvo inimitable Enrique Lacasa en el papel de Gurriato, siendo muy aplaudido y llamado varias veces al palco escénico. Los demás intérpretes estuvieron como de costumbre, muy bien. PIZARRO.—El sábado púsose en escena en este teatro por la tarde Aida, y por la noche Cavalleria rusticana e I Pagliacci, obras que alcanzaron una buena interpre- ción, sobresaliendo las señoritas Amato, Costa, Albertini, Marquet, y los Sres. Sierrá, Gil Rey, Calvo y Pallau, que fueron muy aplaudidos. Ayer se puso por la tarde La Africana, obra que fué interpretada con mucho acie- rto, y por la noche Aida, que la sacaron muy bien, mejor que en las demás noches; hasta los coros estuvieron bien. La señorita Albertini hizo una Aida vincente, luciendo su hermosa voz, y a pe- sar de ser obra que la tenía poco ensa- yada, estuvo muy bien, escuchando nu- tridos aplausos y siendo llamada al palco escénico. Muy bien la señorita Costa, que cada vez gusta más por su voz tan extensa e igual en los tres registros. Fué muy aplaudida. Los Sres. Gil Rey, Calvo y Sierra estu- vieron como de costumbre. Y un aplauso al maestro Urrutia por lo bien que dirigió la orquesta.

—Mañana es esperada la eminente diva Margarita Beltramo para los ensayos de la ópera Sonambula, que se ha de poner en escena en este teatro.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 10, 15-15. «El Imparcial» No inserta artículo de fondo, dedicando el espacio que ordinariamente ocupa éste a información. «El Liberal» Se ocupa de la segunda conferencia de la paz que se celebra en La Haya. Excita a Roosevelt a que declare si le inspira confianza. Afirma que dicha conferencia cuenta con las simpatías de los pueblos porque vota la paz. «El País» Asegura que el Sr. Aguilera ha frustrado en la alcaldía las esperanzas que hizo concebir, pues ofreció mucho y ha hecho poco. Añade que cuenta con la confianza del Municipio para realizar grandes refor- mas. El ministro de Marina El Sr. Alvarado ha regresado del Espi- nar. El de Hacienda El Sr. Navarro Reverter ha asistido esta mañana temprano a su despacho del mi- nisterio. Lance de honor El lance pendiente entre los Sres. Castro y Esbrí se ha efectuado en el límite, de la

provincia, carretera de Extremadura, ki- lómetro 40. Así han cumplido los interesados la pala- bra que dieron al Gobernador de no ba- tirse dentro de la provincia de Madrid. El encuentro ha sido con pistola rayada y bala forzada. Se cruzaron dos disparos, sin consecuen- cias. Terminado el lance, los contendientes se estrecharon las manos. Conferencia importante Los corresponsales en Toledo siguen atribuyendo importancia a la conferencia que celebraron ayer el ministro de Instruc- ción y el Cardenal Sr. Sancha, de la que supongo a ustedes enterados. Versó especialmente sobre la enseñanza en los establecimientos regidos por religio- sos. Mil escuelas por año El Dr. D. Amalio Gimeno estudia la for- ma de conseguir que todos los maestros de Instrucción pública dependan del Es- tado. Además proyecta aumentar cinco mil escuelas en cinco años, a mil escuelas cada uno. De Murcia En el Circo Villar se celebraron los Jue- gos florales, organizados por el ayunta- miento con motivo de la feria. La fiesta resultó brillante, hallándose el salón adornado con macizos de plantas y flores. Asistieron muchas y distinguidas señori- tas. El poeta premiado con la flor natural, D. Pedro Jara Carrión, eligió reina de la fiesta a la señorita doña Carmen Pascual y Sandoval, hija de los marqueses de Peña- cerrada. Ocupó el trono seguida de brillante corte. El mantenedor Sr. Ortega Rubio, cate- drático de la Central, leyó un brillante discurso, dedicando frases de elogio a Es- paña y a Murcia. Madrid 10, 16'15

Tormentas Durante toda la mañana han caído fre- cuentes chaparrones con gran aparato de truenos y relámpagos. Sigue la tormenta. En Jadraque hay detenido un tren por causa de las aguas. El telégrafo funciona con gran retraso, especialmente con Francia, aunque el ser- vicio en toda España se cursa con lentitud. En Bilbao ha descargado una tormenta horrible. No se guarda memoria de otra igual. Las calles quedaron convertidas en un momento en torrentes. Las plantas bajas de muchos edificios quedaron inundadas. El tránsito por las calles estuvo interrumpido más de tres horas. Los soldados del regimiento de San Mar- cial, los bomberos y los guardias munici- pales lucharon denodadamente en el sal- vamento de personas con agua a la cintura en algunos sitios. En la calle del Cristo la corriente era tan impetuosa, que arrastró a una joven de 22 años, que quedó muerta en el acto. En el vapor Primero, anclado en la ría, una exhalación destruyó los palos, la chi- menea, la cocina y la obra muerta. De Vigo Los conserveros de sardinas de las rías bajas han obsequiado con una gira y un banquete al Sr. Urzáiz, en agradecimiento por lo que este exministro ha hecho por esta industria. Hubo brindis entusiastas. El Sr. Urzáiz habló de las admisiones temporales de la hojalata. Recomendó la unión de los conserveros, para el logro de sus aspiraciones. Asistieron unos 60 a la comida, leyén- dose muchas adhesiones.

De San Sebastián En el expreso han marchado a Vallado- lid los infantes Raniero y Felipe. Les despidió su hermano D. Carlos y sus ayudantes. Hoy obsequiará con un banquete en el hotel Continental el Sr. Paz a los periodistas que concurrieron al del monte Ulia. Hasta las cinco de la tarde estuvieron los ministros en sus respectivos despachos. Con el Sr. López Domínguez conferen- ció el gobernador civil de Bilbao. Luego se trasladó el presidente, con su esposa, al teatro Principal, permaneciendo en él hasta última hora. El Sr. Guillón también estuvo de paseo con su familia. La familia real asistió a la función que se celebraba en el Circolo de Bellas Artes a beneficio de la casa de Misericordia. SS. MM. fueron recibidos por los acordes de la marcha Real. Madrid 10, 18-15

Cotización En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82'05. Los francos 310.000 a 11'35; 425.000 a 11'15. Las libras 2.500 a 27'96. Las obligaciones del empréstito a 100'20.

De San Sebastián

Hoy han ofrecido sus respetos a los reyes varias personalidades distinguidas, entre ellas el Arzobispo de Valencia. El Sr. López Domínguez ha despacha- do con el rey, poniendo a la firma varios decretos. Al salir de Palacio ha dicho que nada nuevo ocurría en política, no existiendo por lo tanto motivo para ciertos comenta- rios que se hacen. Lluve todo el día. Por este motivo se han suspendido los ejercicios de tiro del fuerte Guadalupe. Se celebrarán mañana. Los Sres. López Domínguez y el director de la Guardia civil Sr. Sánchez Gómez es- perarán al rey en el puerto. El rey saldrá de Palacio a las diez y hará el viaje a caballo por Fuenterrabía. El Sr. Canalejas se asegura que ha convenido al Sr. Mellado para que acepte la embajada de España en el Vati- cano. Se añade que el viaje que hizo ayer el Sr. Canalejas a Biarritz reconoció este mo- tivo. Ha regresado el Sr. Guillón, habiendo celebrado larga entrevista con el Sr. López Domínguez. El Arzobispo de Valencia, Dr. Guisa- solá, ha visitado al jefe del Gobierno, cre- yéndose que la visita es de mera cortesía. El director de La Patria de Buenos Ai- res, Sr. Paz, ha obsequiado esta tarde con

un banquete en el Hotel Continental al se- ñor Luca de Tena. Esta noche se celebrará en el «Club Can- tábrico» otro banquete en obsequio del se- ñor Paz. SS. MM. y AA. asisten esta tarde a la función benéfica en el Jal-Alay. —Ha fundado en la concha el trasatlán- tico Meteor, a bordo del cual vienen 200 turistas alemanes. Permanecerán un día aquí. Más de Bilbao En Begona los efectos del temporal han sido también grandes. Se ahogaron una niño de 15 años y tres vacas. La guardia civil prestó auxilio en los ca- seríos inmediatos. Barrio desalojado El alcalde del barrio de las Injurias, con Guardia municipal y el cabo del puesto de la Guardia civil, han procedido esta ma- ñana a invitar a los vecinos a que desalo- jasen las casas. Estas han sido selladas. Los vecinos han acampado en las calles, dándoles el aspecto de un aduar. Exhalación Durante la tormenta de esta mañana una chispa eléctrica a ido a parar al pararra- yos del ministerio de Fomento. Pesimismo En los centros de información circulan impresiones pesimistas acerca de los desti- nos del Gobierno. Ha sido objeto de grandes comentarios el hecho de haber asistido esta mañana el se- ñor Navarro Reverter a su despacho, ne- gándose a recibir a los periodistas. Desde Barcelona Barcelona 10, 17'10. Disentimiento El Capitán general Sr. Linares ha dis- sentido de la sentencia dictada por el Con- sejo de guerra celebrado en 29 de agosto último contra nueve paisanos por el delito de injurias al ejército. Opina el Sr. Linares que no debió absol- verse a dos de los procesados y que debió rebajarse la pena a los siete restantes, ex- cepto a tres que son soldados en calidad de depósito. Anarquista detenido La policía ha detenido a un anarquista, natural de Sueca, reclamado judicialmente por un artículo que insertó en un periódico libertario. El tiempo Esta mañana han descargado algunas turbonadas. El tiempo continua inseguro. Los guarnicioneros Los guarnicioneros de aquellos talleres, cuyos patronos no han aceptado las bases que les fueron sometidas, se han declara- do hoy en huelga. Sufragio En sufragio de las almas de los que mu- rieron el 11 de setiembre de 1711 en defen- sa de Barcelona, se celebrará mañana una misa de Requiem en la iglesia de Santos Justo y Pastor, costada por algunas da- mas de la capital. Desde Castellón Castellón 10, 16'15. Desgracia En el pueblo de Montán, estando jgan- do en la habitación de su casa dos niños, y habiendo en un rincón de la misma una es- copeta, ésta cayó, disparándose e incrus- tándose toda la carga de perdigones en el pecho de uno de los niños, dejándole en grave estado. En Castellón Ha llegado hoy a Castellón el goberna- dor civil de Orense Sr. D. Gustavo Muñoz Onativia. A Logo Ha salido para Logo el expresidente de esta Audiencia D. Román Junquera. Tormenta A las once de la mañana de hoy ha des- cargado una gran tormenta sobre esta ca- pital. Festival escolar Ayer se celebró en Villarreal el festival escolar. Pronunció un elocuentísimo discurso la señorita Abad, maestra de escuela de di- cho pueblo. El discurso versó sobre la educación de la mujer. Fallecimiento Hoy ha fallecido en esta capital el exdi- putado provincial Sr. Royo.—Armengot.

EXTRANJERO

De Marruecos Mogador 10.—El kaid ha libertado a los esclavos al servicio de los judíos. La casa del Conuar, que es judío, ha sido apedreada. Ciento cincuenta familias judías se han albergado en un barrio extremo, y de- mandan auxilio a las autoridades. Los sucesos de Rusia París 10.—En una ciudad polaca se está librando desde anoche un combate entre las tropas y revolucionarios. En Varsovia siguen los saqueos y asesi- natos. Quedan muy pocos agentes de policía, pues son cazados como fieras. En San Petersburgo, al notificarle la sentencia a la joven que asesinó al general Min, exclamó ésta: «Nada detendrá el movimiento contra el régimen autocrático.» Cotización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 10, 17-30. 4 por 100 interior fin mes. 81'90 4 por 100 exterior. 82'05 Amortizable 5 por 100. 100'20 Banco de España. 000'00 Tabacaleras. 395'50 Cambios Londres. 11'15 Cambios París. 27'96 4 por 100 exterior. 97'10 Azucareras, 74'00, 99'75, 49'50. BELTRÁN. (El folletín de la novela en 4.ª plana.) Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por el vapor de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION...

COMPANIA COLONIAL

Casa fundada en 1854

MEDIANA de ARAGON

SALES NATURALES OBTENIDAS POR EVAPORACION ESPONTANEA DE SUS AGUAS



SALES para LOCION y BAÑO

Eficacisimas en el Reumatismo, la Gota y Artritis en todas sus manifestaciones.

SALES DEL PILAR

SIN RIVAL PARA LAS ENFERMEDADES DE ESTOMAGO HIGADO, RIÑONES, INTESTINOS

INFALIBLES contra la OBESIDAD

De venta en farmacias y droguerías. Domicilio social: Calle de las Cortes, 457. Barcelona

Indisputable superioridad en CHOCOLATES, CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO TÉS, TAPIOCAS

VAPORES Compania Valenciana DE NAVEGACION

SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros

Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Para Bristol y Cardiff El Domino

saldrá el martes 11 del corriente.

Para Glasgow El Scarpis

saldrá el miércoles 12 del corriente.

Para Newcastle El Ino

saldrá el viernes 14 del corriente.

Consignatario: Hueso y Oicna, calle del Pintor Sorolla, 11, principal.

Servicio regular de vapores Para Génova

EL LUSITANIA

saldrá el día 14 del corriente.

Para Londres y Amberes EL CONGO

saldrá el día 12 del corriente.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 37 principal.

VAPORES ASTURIANOS

Itinerario fijo - El Carmen

saldrá de este puerto el día 14 del actual para Alicante, Cartagena, Agullas, Almería, Málaga, Vigo, Villagarcía, Marín, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

COMPANIA SEVILLANA

Itinerario fijo - El Sevilla

saldrá el día 12 del actual para Barcelona, Cádiz, y Marsella.

Consignatario: Sra. Vda. de Basterrechea, plaza Tetuan, 25.

En el Grao darán razón los Sres. Reza y Miguel, número 9.

Se aseguran las mercancías del riesgo máximo por cuenta del Centro Catalá de Seguros.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Para Londres Sea serpent

saldrá el miércoles 12 del actual.

El Lista

saldrá el sábado 15 del actual.

Para Londres y Amberes El Oia

saldrá el martes 11 del actual.

Para Hamburgo El Cortes

saldrá el martes 11 del actual.

El Campeador

saldrá el sábado 15 del actual.

Nueva Línea

Para Alicante, Garrucha, Almería, Motril, Gibraltar, Canarias, Tánger, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

El Roja

saldrá el día 15 del actual.

El Moratin

saldrá el viernes 22 del actual.

Consignatarios: Sros. Mas-Andrew, y Compañía, calle de la Paz, letra J, principal.

Para Alicante, Jávea, Argel, Oran, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

El Cartagena

saldrá de este puerto el día 11 de setiembre el vapor El Cartagena admite carga y pasaje.

Consignatario: Andrés Guardiola, calle de Colón, 84.

Informará en el Grao, vinda de Vicente Milara, Contramuelle, 18.

Servicio de vapores rápidos El Titore

saldrá todos los lunes para Alicante y Orán, admitiendo carga y pasajeros.

Para Avilés (directo) El Margarita

descargando en San Juan de Nueva

saldrá el 20 del corriente.

Consignatario: D. José Aguirre y Matiol, Pascual y Genis, 23, bajo.

ALQUILERES

Se alquila en la calle del Hospital, 88, un principal, con un gran patio y baño propio para una industria y se dará por un precio económico, las llaves en la misma casa y para tratar del precio y condiciones, Gargueta, principal, 1, duplicado.

Se alquila piso principal, San Vicente, 105, bien decorado, muy espacioso y propio para oficinas, academias, colegios, casa de préstamos, casa de huéspedes, etc. Razón y las llaves en la misma casa, entresuelo.

Se alquila un espacioso piso principal, en la casa calle de Enseñada, núm. 1, con excelentes luces, portería, gas y agua potable, y buena distribución. Darán razón en la portería de la misma casa.

Se alquilan dos principales encerrados, S. juntos o separados; un desván muy espacioso y cerrado, en la misma casa, calle de Vitoria, núm. 15, en la portería de la misma casa, en las llaves para más antecedentes, Caballeros, 49, portería.

VENTAS

Se venden cuatro casas de nueva construcción, con sus corrales, y un terreno en el camino de Benimaclet, junto al paso nivel y otra en el camino de Burjassot, con jardín y un piso. Razón en la Administración de esta periódico.

Se vende la espaciosa y magnífica Venta denominada del Conde, con agua del río de los Santos, situada junto al pueblo de Aludia de Crespins.

Dará razón: Francisco Castell, plaza de la Figuereta, núm. 1, entresuelo izquierda, de 9 a 4, Valencia.

Por enfermedad del dueño y en muy buenas condiciones, se vende ó se traspasa una fábrica de silicatos para cualquier otra industria, situada en Albacar, 2, junto al camino del Grao para tratar Colón, 16, entresuelo.

Se vende una casa con jardín, y un solar, junto a la misma, cerrado con valla en el ensanche de Valencia, y un solar en el barrio del Palacio, calle Ramón Ferrando, núm. 3.

Informarán en Valencia, calle Rotoros, núm. 10 y 12, principal, izquierda.

Se vende una cama y otros objetos más. Calle del Mar, 78, cuarta puerta.

NOBRIZAS

Una viuda de Venta del Moro, leche de tres meses, desea criar en casa de los padres, y una laboradora de la huerta y otra de Valencia, para criar en sus casas; razón, en la calle de la Verónica, núm. 13, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

Oro y plata

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, a precios ventajosos. Esta agencia y acreditada casa, fabrica dedicada a la compra de alhajas finas y monedas de oro y plata falsas, pagándolas por todo el valor que las mismas tengan; plaza de Colón, 14, bajo, esquina a la calle de Erolia, en la Onza de Oro.

La Regente

Se necesitan oficiales para modas, ropa blanca y abanicos. También hacen falta bordadoras de lentejuelas, Perchets, 10, Valencia.

Pérdida

de una perra de cazar, blanca, con manchas canela, recién cortada la cola, nariz partida, edad dos años. Quien la encuentre se la gratificará. Blanquerías, 51, tercero.

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde

Alhama de Aragón Bañerario de Guajardo Muy frecuentado por la Colonia Valenciana Establecimiento de primer orden, montado con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia...

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada Preparados por el Doctor Costas La Kola es un alimento de ahorro, antineurasténico y excitante del sistema muscular...

ADRIA Compania Real Hungara de Navegacion Maritima Servicio rápido para Marsella directo Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

MELLIN'S FOOD ALIMENTO de MELLIN ¿Qué es el Alimento de Mellin? El Alimento de Mellin es un derivado vegetal hecho de trigo y cebada. Contiene toda la nutrición y elementos solubles del grano...

El rabioso dolor de muelas carladas Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA (anagrama) de ANDRES y FABIÁ, farmacéutico premiado, de Valencia.

ASOCIACION VALENCIANA DE CARIDAD D. habitante en la calle de núm. piso se suscribe por pts. cts. mensuales para contribuir a los fines de la Sociedad Valenciana de Caridad. FIRMA DEL INTERESADO, Sr. Alcalde de Valencia

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente a los naranjos y limoneros.

LAS ESCOPETAS Bernard y Drissen son muy precisas, elegantes, resistentes y las mas baratas de todas. Catálogo español gratis. Fábrica de armas. E. BERNARD & CIA. LIEJA (Bélgica)

PONTES DIBUJO, PINTURA, OBJETOS DE ESCRITORIO, CATALOGOS GRATIS. Carmen, 6 y 8. Madrid.

Médico Se necesita uno, para la provincia de Albacete. Informarán, D. Juan de Austria, 7, 3.º de 1 a 3.

PERSIANAS de Joaquín Navarro compenente de invención, se construyen de todas clases. 4, Plaza de Mirasol, 4

INGLES Lecciones de diccionario por una profesora, en casa ó domicilio ó clase en Colegios. Razón: Colegio de Santa Teresa, Cirilo Amorós, 14.

Persianas No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y gustos, a precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este artículo. Calle de Calatrava, 1 y 3.

Ocasión Por ausentarse sus dueños, se venden varios muebles y ropas en perfecto estado, en la calle de Colón, núm. 21, 2.º derecha, donde podrán verse.

Se llama al cochero Giraud. A la vista de su amo es presa de gran emoción, que le turba completamente al llegar ante el tribunal.

FOLLETIN (40) LA HERMANA DEL MUERTO (Continuación) La testigo buscó la respuesta. —No—dijo con algún remordimiento en el fondo de su alma por todo lo que había ya dicho.

—Menos cuando se desafia—respondió la pérdida sirvienta. El acusado se levantó. —¿De qué almorzo habla el señor presidente?

Todos los ojos se dirigieron hacia él. Con voz grave y severa dice: —Este testigo cree haberlo dicho todo, pero olvida una cosa: es dar a conocer a los señores jurados por cuanto le ha sido comprada la declaración que acaba de hacer.

Se le hace sentar y se le ofrece un vaso de agua azucarada. Se sienta, pero se niega a beber. Después de las preguntas y respuestas de rúbrica pregunta el presidente: —¿Vuestro amo tenía la costumbre de salir por las noches?

—No señor, no estaba preocupado. Al contrario. Cuando por la noche regresábamos estaba muy alegre. Había comprado un juguete, que me enseñó, y se reía pensando en lo contenta que se iba a poner la señorita.

—¿Comprendéis que se haya cometido un crimen en el mismo momento en que se ausenta vuestro amo, el cual, según confesión vuestra, no salía nunca de noche?